

Juan Morano Cornejo, consejero regional por la provincia de Magallanes

➤ "No basta con votar los proyectos, sino saber cómo funcionan"

El exalcalde de Punta Arenas y exdiputado por Magallanes, Juan Morano Cornejo, es uno de los rostros que asumió ayer como consejero regional. El histórico militante demócrata cristiano definió que uno de sus principales objetivos será fiscalizar y proponerle cosas para que el gobernador regional pueda ejecutar.

Una de las primeras cosas que hará será solicitar información sobre el presupuesto 2025, cartera de proyectos por ejecutar y los que se encuentran en estado de ejecución. No quiso adelantar mucho sobre los temas que le gustaría trabajar con la máxima autoridad local, pero sí precisó que

son relacionados a educación e infraestructura.

Insistió en que su labor como consejero "no basta con votar los proyectos, sino saber cómo funcionan".

"No somos parte del gobierno de Gabriel Boric, pero sí colaboradores, esa misma máxima aplica para Flies, pero sí colaboradores, esa misma máxima aplica para Flies", indicó Juan Morano, quien quiere mantener su independencia del resto de las consejeras, tanto oficialistas como opositores.

Morano defendió que las presidencias de las comisiones deben representar la diversidad política que existe en el consejo, el cual va desde la extrema derecha a la izquierda. "Soy partidario de la integridad", concluyó.



Morano vuelve al ruedo político tras haber sido diputado entre 2014-2018.

Foto: Asociado/PA

¡Los consejeros regionales que se retiran con la misión cumplida!

Miguel Sierpe Gallardo, exconsejero regional

➤ "El problema es que a nivel central no quieren largar el poder"

Miguel Sierpe Gallardo comenzó como consejero por la provincia de Tierra del Fuego cuando Roque Tomás Scarpa era intendente de Magallanes y los consejeros eran designados. Mantuvo un asiento en el Consejo Regional hasta 2013 cuando se presentó como candidato y validó su escaño en las urnas. "Yo me siento inmensamente satisfecho y honrado de que durante ocho veces haya sido elegido consejero regional", señaló Sierpe en una de sus últimas puntas de prensa como Core de Magallanes.



El histórico militante DC, Miguel Sierpe, cierra un ciclo de 31 años en el Consejo Regional.

Foto: Asociado/PA

de la región.

Avanzar en mayor descentralización es uno de los temas pendientes. "Todos los gobiernos cuando inician su proceso y su periodo siempre acuden a decir que van a descentralizar el país y que le darán más atribuciones", indica que estas palabras son más bien de "buena crianza" y que no se concretan nunca. "El problema es que a nivel central no quieren largar el poder y las decisiones se siguen tomando en Santiago".

Considera que el traspaso de competencia a los Gores son anecdóticas y que las que llegaron son un "saludo a la bandera". Otra cosa que lamenta es que el Estatuto Antártico no haya sido discutido en la región en donde se encuentra la Antártica. "Sólo podemos colocar plata en la Antártica pero no podemos decir que es lo que hay que hacer", cierra Sierpe.

➤ Antonio Ríspoli se despide del Core destacando avances en deporte

Tras 12 años como consejero regional, Antonio Ríspoli Giner realizó un balance de su gestión como representante de la provincia de Magallanes. El exconsejero expresó su satisfacción con el trabajo realizado, especialmente en proyectos del ámbito deportivo, que fueron su principal enfoque durante su periodo.

Destacó los avances en el apoyo a los deportistas locales, asegurando que el Consejo Regional asignó importantes recursos. "El año pasado entregamos más de

\$2.500 millones para el deporte. Mandamos a dos niños a un Campeonato Mundial de Ajedrez en Italia y a una ciclista a un mundial de ciclismo", afirmó. También resaltó que estas iniciativas posibilitaron el desarrollo de deportistas como Jorge Pérez, medallista de plata en los Juegos Panamericanos. Sobre su caso, señaló: "Lo mandamos tres meses a perfeccionarse en Alemania con su entrenador."

Además del deporte, Ríspoli mencionó logros en educación, particularmente

en la implementación de aulas hospitalarias, instancias que permiten que niños con problemas de salud puedan continuar sus estudios. "En el Hospital Clínico tenemos cerca de 60 alumnos atendidos, y ahora logramos que la Corte Suprema autorizara aulas hospitalarias en Puerto Natales", explicó.

Aunque finaliza su rol como Core, Ríspoli reconoce que ya tiene una oferta del gobernador Flies para seguir vinculado al gobierno regional. Según indicó, evalúa asumir un cargo relaciona-



Antonio Ríspoli Giner evalúa asumir un cargo en el gobierno regional.

Foto: Asociado/PA

do con la creación de un Departamento de Deporte. "La gobernación tiene interés en crear esta entidad para gestionar directamente los recursos y beneficios al deporte, sin depender de intermediarios como el IND o las municipalidades", remató.

➤ Moncada tras sus 12 años en el Core: "Se perdió mucho el trabajo en equipo"

Rodolfo Moncada Salazar, militante de Renovación Nacional, culminó su tercer periodo consecutivo como consejero regional representando a la provincia Antártica. Desde su elección en 2013, Moncada dice que se enfocó en sectores clave como vivienda, agricultura y desarrollo social. Al reflexionar sobre su trayectoria, señaló: "12 años son suficientes" y que era necesario dar paso a nuevas voces.

Moncada considera como uno de los proyectos más significativos de su ca-

rrera la construcción de viviendas en Puerto Williams, destacando las primeras 41 entregadas en 2014.

Según su balance, su formación como ingeniero agrónomo marcó su gestión en el Core, lo que le permitió impulsar convenios con instituciones como Indap e Inia, enfocados en el desarrollo del sector agropecuario de la región.

De cara a los desafíos del Core actual, Moncada identificó la salud, vivienda y desarrollo social como áreas prioritarias para los consejeros entrantes. Sin

embargo, hizo un llamado a recuperar la colaboración y el enfoque en los intereses regionales, señalando que, en los últimos años, "cada uno trataba de figurar más que otro, y se perdió mucho el trabajo en equipo". Agregó que "los intereses de la región tienen que estar primero", instando a los nuevos consejeros a superar las diferencias ideológicas y trabajar de manera unificada por el bienestar de Magallanes.

Tras cerrar este capítulo de su carrera pública, Moncada regresará al ámbito



Rodolfo Moncada Salazar regresará al ámbito privado.

Foto: Asociado/PA

privado. Planea enfocarse en sus emprendimientos turísticos y agrícolas en Puerto Williams, aunque no descarta un eventual regreso a la política en el futuro. Por ahora, su participación se limitará al apoyo en campañas de su partido, sin ser candidato, señala.

➤ ExCore Pablo Cifuentes: "Creo que el avance no debe responder a individualidades"

Pablo Cifuentes Vladilo, quien fuera candidato a la Convención Constitucional, cercano a La Lista del Pueblo y que luego militó en Convergencia Social, cierra su etapa como consejero regional tras asumir como el primer presidente regional del Frente Amplio como partido único. En su balance destaca logros en educación pública y vivienda.

Durante su paso por el Consejo Regional, Cifuentes declara haber priorizado "la promoción de derechos sociales". En educación, resaltó la creación

de una Comisión de Educación y el trabajo conjunto con el Ministerio de Educación. "Logramos avanzar en conversaciones para establecer una colaboración efectiva en apoyo a la educación pública", señaló.

En vivienda, destacó el convenio de programación que superó las metas ministeriales. "Proyectamos la construcción de 3.500 viviendas, una cifra histórica para la región", afirmó. Estos avances, según explicó, son fruto del trabajo coordinado entre el gobierno

regional y las autoridades nacionales.

Sobre su decisión de no buscar la reelección, Cifuentes señaló que responde a motivos personales y a su confianza en los equipos que continúan. "Creo que el avance en esta materia no debe responder a individualidades, y confío mucho en el trabajo que hará Arturo Díaz, mi compañero de partido, quien será un excelente representante de nuestra colectividad", comentó.

Aunque deja el Core, afirma que continuará participando en política

regional. "Sigo trabajando dentro del gabinete de la diputada Javiera Morales y como presidente del Frente Amplio. Me interesa ser un articulador de los distintos espacios de trabajo político", explicó.

Finalmente, enfatizó la importancia del diálogo democrático como desafío para el nuevo Core. "Aunque las diferencias son legítimas, debe primar un ambiente que priorice el desarrollo de iniciativas en beneficio de la región y el bienestar de los habitantes", concluyó.



Pablo Cifuentes Vladilo: "Confío mucho en el trabajo que hará Arturo Díaz, mi compañero de partido".

Foto: Asociado/PA